
Marktgemeinde  Lfd. Nr. 19 

Böheimkirchen 

 

 

Verhandlungsschrift 
 

über die S i t z u n g des Gemeinderates 

 

am 17. Oktober 2022 im Festsaal der Marktgemeinde Böheimkirchen 

 

Beginn: 19.00 Uhr Ende: 20.30 Uhr 

 

Die Einladung erfolgte am 11. Oktober 2022 durch Einzelladung per Mail 

 

 

Anwesend waren: 

 

Bürgermeister Johann Hell  

Vizebürgermeister Franz Gugerell 

 

die Mitglieder des Gemeinderates: 

 

 1. GGR Peter Damböck 2. GGR Petra Graf MLS 

 3. GGR Ing. Franz Haunold 4. GGR Mag. Karl Herzberger  

 5. GGR Ing. Jakob Primixl 6. GR Ing. Florent Ademaj MBA 

 7. GR Martin Aichinger 8. GR Angelika Bernhard MA 

 9. GR Margareta Dorn-Hayden 10. GR Agnes-Elisabeth Gareiß 

 11. GR Franz Haubenwallner 12. GR Martin Koch 

 13. GR Ing. Christian Kreuzeder 14. GR Barbara Lashofer 

 15. GR Mag. Ingrid Posch 16. GR Simon Schmatz 

 17. GR Gabriele Schön 18. GR Andrea Schwinski 

 19. GR Philip Szirota 

 

 

Entschuldigt abwesend: 

 

 1. GGR Sandra Oberrauter 

 2. GGR Martin Horacek 

 3. GR Beate Raith 

 4. GR Ing. Johannes Spangel 

 

Vorsitzender: Bürgermeister Johann Hell 

 

Schriftführer: Franz Erasimus 

 

 

Die Sitzung war öffentlich 

 

Die Sitzung war beschlussfähig 

 



Der Bürgermeister begrüßt die Mitglieder des Gemeinderates sowie die Zuhörerinnen und 

eröffnet die Sitzung mit folgender 

 

 

 

Tagesordnung 

 

Punkt 1: Genehmigung des letzten Protokolls 

Punkt 2: Beratung und Beschlussfassung über den Gebarungsbericht 

Punkt 3: Kenntnisnahme der Gebarungseinschau des Amtes der NÖ Landesregierung 

Punkt 4: Beratung und Beschlussfassung über Subventionen 

Punkt 5: Beratung und Beschlussfassung über die Telefonanlage im Kindergarten 

  Stockhofstraße 

Punkt 6: Beratung und Beschlussfassung über die Sanierung einer Gemeindestraße in 

  der KG Außerkasten 

Punkt 7: Beratung und Beschlussfassung über die Vergabe der Ingenieurleistungen für 

  die Errichtung einer Wasserversorgungsanlage in den KGs Reith und 

  Furth b. Außerkasten 

Punkt 8: Beratung und Beschlussfassung über einen Vertrag mit der NÖ 

  Landesregierung betreffend Linksabbiegestreifen in der KG Reith 

Punkt 9: Beratung und Beschlussfassung über Personalangelegenheiten 

Punkt 10: Berichte des Bürgermeisters 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Punkt 1: Genehmigung des letzten Protokolls 

 

Da jede Fraktion je eine Abschrift der letzten Protokolle Nr. 18 und Nr. 18a der Sitzung des 

Gemeinderates vom 05. September 2022 erhalten hat, wird auf die Verlesung einvernehmlich 

verzichtet. Nachdem keine schriftlichen Änderungswünsche eingelangt sind, gelten diese 

Protokolle als genehmigt und werden von jeder Fraktion unterfertigt. 

 

 

 

 

Punkt 2: Beratung und Beschlussfassung über den Gebarungsbericht 

 

Berichterstatterin: GR Posch Ingrid 

 

Die Ausschussvorsitzende berichtet, dass am 11.10.2022 eine unvermutete Gebarungsprüfung 

durch den Prüfungsausschuss stattgefunden hat. Die Bar- und Kassenstände, die Bankkonten 

und Rücklagen wurden mit den Buchhaltungsunterlagen verglichen. Es wurden keine 

Unregelmäßigkeiten festgestellt. Ebenfalls wurden die Stromkosten überprüft und ein 

Prüfplan für 2023 erstellt. Weiters wurde in den Gebarungsbericht der NÖ Landesregierung 

Einsicht genommen und auf die Feststellungen der Ermessensausgaben hingewiesen. 

Die nächste Sitzung des Prüfungsausschusses wurde für 16. November festgelegt. 

 

Wortmeldungen: Bgm. Hell, GGR Herzberger 

 

Antrag des Bürgermeisters: Der Gemeinderat möge diesen Gebarungsbericht zur Kenntnis 

 nehmen. 

 

Beschluss: Der Antrag wird angenommen 

 

Abstimmungsergebnis: einstimmig 

 

 

 

Punkt 3: Kenntnisnahme der Gebarungseinschau des Amtes der NÖ Landesregierung 

 

Berichterstatter: Vzbgm. Franz Gugerell 

 

Der Bericht der Gebarungseinschau des Amtes der NÖ Landesregierung vom 14. September 

2022, Kennzeichen: IVW3-A-3190301/008-202 wird dem Gemeinderat vollinhaltlich zur 

Kenntnis gebracht. Die einzelnen Punkte wurden erläutert und diskutiert. Eine Stellungnahme 

muss in den nächsten drei Monaten an das Amt der NÖ Landesregierung übermittelt werden. 

 

Wortmeldungen: Bgm. Hell, GGR Herzberger, Vzbgm Gugerell, GR Dorn-Hayden, 

 GR Schmatz 

 

Antrag des Gemeindevorstandes: Der Gemeinderat möge diesen Bericht zur Kenntnis 

 nehmen. 

 

Beschluss: Der Antrag wird angenommen 

 

Abstimmungsergebnis: einstimmig 



 

Punkt 4: Beratung und Beschlussfassung über Subventionen 

 

Berichterstatter: Vzbgm. Franz Gugerell 

 

Freiwillige Feuerwehr Außerkasten-Furth, finanzielle Unterstützung für neues 

Mannschaftstransportfahrzeug 5.000, -- 

 

Antrag des Gemeindevorstandes: Der Gemeinderat möge oben angeführte Subvention 

 beschließen. 

 

Beschluss: Der Antrag wird angenommen 

 

Abstimmungsergebnis: einstimmig 

 

 

 

 

Punkt 5: Beratung und Beschlussfassung über die Telefonanlage im Kindergarten 

  Stockhofstraße 

 

Berichterstatter: GGR Franz Haunold 

 

Im Kindergarten Stockhofstraße soll eine neue Telefonanlage installiert werden. Es sollen 

das Leiterinnenbüro und jede der 4 Gruppen ein eigenes Telefon erhalten. Daher wurde 

von Firma elektro Brandstetter GmbH, Edisongasse 3, 3071 Böheimkirchen ein 

dementsprechendes Angebot für eine Funkanlage zu einem Gesamtpreis von € 3.532,36 

(inkl. Ust) eingeholt. 

 

Antrag des Bürgermeisters: Der Gemeinderat möge den Kauf dieser Telefonanlage bei 

 Firma elektro Brandstetter GmbH beschließen. 

 

Beschluss: Der Antrag wird angenommen 

 

Abstimmungsergebnis: einstimmig 

 

 

 

 

Punkt 6: Beratung und Beschlussfassung über die Sanierung einer Gemeindestraße 

  in der KG Außerkasten 

 

Berichterstatter: GGR Jakob Primixl 

 

Zu diesem Tagesordnungspunkt wir von der desolaten Gemeindestraße in Außerkasten 

beim Anwesen Goldnagl berichtet. Diese Straße sollte dringend saniert werden. Daher 

wurde ein Ergänzungsangebot der Firma Hans Tremmel GmbH, Hainfelder Straße 39, 

3071 Böheimkirchen zu einem Gesamtpreis von € 53.683,80 (inkl. Ust) nach den Preisen 

der Ausschreibung für Güterwege eingeholt. 

 

 



Antrag des Gemeindevorstandes: Der Gemeinderat möge diese Sanierung der 

 Gemeindestraße in der KG Außerkasten durch Firma 

 Hans Tremmel GmbH beschließen. 

 

Beschluss: Der Antrag wird angenommen 

 

Abstimmungsergebnis: einstimmig 

 

 

 

 

Punkt 7: Beratung und Beschlussfassung über die Vergabe der Ingenieurleistungen 

  für die Errichtung einer Wasserversorgungsanlage in den KGs Reith und 

  Furth b. Außerkasten 

 

Berichterstatter: Bgm. Johann Hell 

 

Nachdem der Gemeinderat in seiner Sitzung am 05.09.2022 einstimmig beschlossen hat 

die Ingenieurleistungen für die Errichtung einer Wasserversorgungsanlage in den KGs 

Reith und Furth b. Außerkasten durch ein Verhandlungsverfahren mit einem bekannten 

Bieter ohne vorherige Bekanntmachung durchzuführen und dabei den Bürgermeister mit 

weiterführenden Verhandlungen betraut hat. Inzwischen liegt eine positive Stellungnahme 

des Landes und die Verhandlungsniederschrift vor. Das Angebot der Firma Hydro 

Ingenieure Umwelttechnik GmbH, Steiner Landstraße 27a, 3500 Krems an der Donau 

beläuft sich auf 171.000, -- (inkl. Ust). 

 

Antrag des Gemeindevorstandes: Der Gemeinderat möge diese Auftragsvergabe an Firma 

 Hydro Ingenieure Umwelttechnik GmbH für die 

 Ingenieurleistungen der Wasserversorgungsanlage in den 

 KGs Reith und Furth b. Außerkasten beschließen. 

 

Beschluss: Der Antrag wird angenommen 

 

Abstimmungsergebnis: einstimmig 

 

 

 

 

Punkt 8: Beratung und Beschlussfassung über einen Vertrag mit der NÖ 

  Landesregierung betreffend Linksabbiegestreifen in der KG Reith 

 

Berichterstatter: Bgm. Johann Hell 

 

Dem Gemeinderat wird der vorliegende Sondernutzungsvertrag zwischen der 

Marktgemeinde Böheimkirchen und dem Land Niederösterreich auf dem Grundstück Nr. 

567/1, KG Reith km 24,111 bis 24,326 vorgetragen. In diesem wird festgehalten, dass die 

Kosten für die betriebliche Erhaltung, bauliche Instandhaltung, Abbruch und Erneuerung 

mit einem einmaligen Betrag von € 43.204,48 und die laufende Aufbringung der 

Bodenmarkierung mit einen einmaligen Betrag von € 41.211,46 abgelöst werden soll. Erst 

wenn dieser Gesamtbetrag von € 84.415,94 eingezahlt wird, kann eine Weiterbearbeitung 

dieser Sondernutzung erfolgen. 



 

Antrag des Gemeindevorstandes: Der Gemeinderat möge diesen Sondernutzungsvertrag 

 beschließen. 

 

Beschluss: Der Antrag wird angenommen 

 

Abstimmungsergebnis: einstimmig 

 

 

 

Die Zuhörer und GGR Haunold verlassen den Sitzungssaal. 

 

 

 

Punkt 9: Beratung und Beschlussfassung über Personalangelegenheiten 

 

Dieser Tagesordnungspunkt wird in der nicht öffentlichen Sitzung des Gemeinderates 

behandelt und daher in einem eigenen Protokoll festgehalten. 

 

 

 

Die Zuhörer betreten den Sitzungssaal wieder. 

 

 

 

Punkt 10: Berichte des Bürgermeisters 

 

Bürgermeister Hell berichtet zu diesem Tagesordnungspunkt über die derzeitige Situation 

betreffend Covid-19, die durchgeführte Bundespräsidentenwahl 2022, die Ausschreibung 

für einen Mitarbeiter im Bauamt, die Gebarungseinschau der NÖ Landesregierung im 

Musikschulverband und Mittelschulverband, die begonnenen Arbeiten für den 

Voranschlag 2023 der Gemeinde und der KG, die Kinderbetreuungsoffensive der NÖ 

Landesregierung mit den für die Gemeinde Böheimkirchen neuen Rahmenbedingungen, 

ein Gespräch mit der EVN betreffen Steigerung der Energiekosten für 2023, die steigenden 

Kosten bei Personal und Zinsen, das bevorstehende Gespräch mit der NÖGIG über den 

Glasfaserausbau am 02.11.2022, ein Abstimmungsgespräch betreffend Black Out Vorsorge 

am 08.11.2022, die neue Weihnachtsbeleuchtung bei den Brücken und den Besuch unserer 

Partnergemeinde von 21. bis 13. Oktober 2022. 

 

 

Weiters erklärt Bürgermeister Hell, dass er mit Ende des Jahres 2022 aus dem Gemeinderat 

ausscheiden wird und daher nicht mehr Bürgermeister der Marktgemeinde Böheimkirchen 

sein wird. Es soll am 09.01.2023 in einer Gemeinderatssitzung sein Nachfolger gewählt 

werden. Seitens der SPÖ Böheimkirchen wird Herr GGR Haunold Franz als Bürgermeister 

und GR Ademaj Florent als neuer geschäftsführender Gemeinderat vorgeschlagen. Das 

freie Mandat soll Herr Friedl Johann erhalten. 

 

 

 

 



Da nichts mehr vorgebracht wird dankt der Bürgermeister für die Mitarbeit und schließt die 

Sitzung. 

 

 

 

Dieses Protokoll mit der Nummer 19 wurde in der Sitzung des Gemeinderates am 28.11.2022 

genehmigt. 

 

 

 

 

 

             .............................................                                     .................................................. 
                           Bürgermeister                                                                                  Schriftführer 

 

 

 

 

 

...................................      .............................      ................................      .................................... 
          Gemeinderat SPÖ              Gemeinderat ÖVP          Gemeinderat GRÜNE                 Gemeinderat FPÖ 


